

LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

Edmundston, N.-B., 15 MARS 1928

QUINZIEME ANNEE No. 11

CABANO

Naissances:
Est né le 29 février et baptisé le 1er mars, Joseph, David, enfant de M. et Mme Noel Gauvin, Parrain, M. J. P. Dionne, marraine, Mlle Annette Dionne.
Est né et baptisé le 2 mars, Joseph, Albert, enfant de M. et Mme Léon Doucet, Parrain et marraine, M. et Mme Joseph Lord.

Le 7 mars, est née à M. et Mme Ismael Dufour, une fille baptisée sous les noms de Marie-Bernadette, Régina, Parrain M. Onésime Bérubé, marraine, Mlle Régina Nadeau.
Le 11 mars, a été baptisé Joseph, Jean, Gilles, enfant de M. et Mme Chs-Eugène Lévesque, Parrain et marraine, M. et Mme Donat Landry.

Sépultures:
Le 3 mars, a été inhumée Mlle Marie Rose de Lima Robichaud, âgée de quatre-vingt-deux ans.
Le 5 mars, Joseph, René, enfant de M. et Mme Philippe Pelletier, décédé le 3 à l'âge de 6 mois. Va et vient.

Mme Joseph Dubé de Mont-Joli est retournée chez elle mardi après avoir passé dix jours au chevet de sa mère malade, Mme Alfred Bérubé.
Mme Arthur Lebel autrefois d'ici et qui demeure maintenant à Rivière-du-Loup a passé le commencement de la semaine parmi ses parents ici.

M. Adéard Goulet est actuellement à l'hôpital de N.-D.-du-Lac sous les soins de Dr. L. F. Dufé.
Mlle Gracia Lavoie qui réside aux Trois-Rivières depuis l'été dernier est pour quelques jours en promenade chez ses parents, M. et Mme Tom Lavoie.

Mlle Gilberte Landry qui était à l'emploi de M. Alphonse Pelletier, marchand, a laissé sa position pour retourner chez son père, M. Antoine Landry de N.-D.-du-Lac.
Mlle Eugénie Dionne de Ste-Rose-du-Dégel est actuellement de passage chez son oncle, M. Alphonse Pelletier.

M. J. Desjardis, de St-Ignace a passé le commencement de la semaine à Cabano travaillant dans l'intérêt de la maison P. T. Légaré Ltée.

DECEDE A N.-D. DE LOURDES

M. Louis Violette, époux de Délima Stirois est décédé à l'âge de 74 ans et 11 mois. Outre son épouse, il laisse pour héritiers sa fille et un fils, M. Desjardis, Mme Paul B. Cyr, Mme Jack Tardif, Mme Jos P. Cyr, toutes de Notre-Dame de Lourdes et M. Fred Violette de Keegan, Maine.
Les funérailles ont eu lieu jeudi, le 8, au milieu d'un grand nombre de parents et d'amis.

PERDU

Un RAZOIR tout neuf à partir de chez Fred Clavette, rue Victoria en descendant chez Paul Hébert, allant jusque chez J. P. Soucy, Prière de le remettre au Bureau du Madawaska.

PERDU

Un CHAPELET en perles monté en or, dans une étui rouge perdu mardi matin en allant de l'église chez M. T. V. Hébert. Prière de le remettre au Bureau du Madawaska et recevoir récompense. 4784-15 mars



ASSEMBLEE

Des membres du Conseil des Chevaliers de Colomb d'Edmundston
Dimanche le 18 Mars
à 2.30 de l'après-midi

UN PONT EN FER A QUISISIBIS

On annonce de Frédéricton que le gouvernement entreprendra au printemps la construction d'un pont en fer sur la rivière Quisisibis pour remplacer le vieux pont en bois qui depuis longtemps était devenu un danger public.

Le nouveau pont sera en acier et mesurera 125 pieds. Il sera construit environ 90 pieds plus bas que l'endroit où est le pont actuel, évitant ainsi plusieurs courbes. La firme Armstrong Brothers de Perth a obtenu le contrat pour les travaux d'excavation et de ciment. Des soumissions ont été demandées pour l'acier. Le coût de ce pont sera d'environ \$15,000.

LE DR. I. COTE EST DECEDE

Le docteur Isidore Côté, médecin à Frenchville Maine, décédé de nombreuses années, est décédé à l'Hôtel-Dieu de St-Basile lundi matin, après une longue et douloureuse maladie.

Le défunt était âgé de 65 ans. Il laisse une épouse et trois enfants, deux fils jumeaux et une fille Mme Alphonse Dugal de Lewiston. La sépulture a eu lieu ce matin dans l'église de Frenchville.

À la famille en deuil "Le Madawaska" offre ses plus sincères condoléances.

CONFERENCE CHEZ J. CLARK & SON

Vendredi dernier, au cours de la soirée M. Bigget, ingénieur-mécanicien à l'emploi de la General Motors, a donné une conférence au sujet des automobiles de la Cie J. Clark & Son à Edmundston, devant quelques cents personnes. Le conférencier expliqua les différentes parties qui entrent dans la construction du "nouveau et meilleur" Chevrolet, le modèle 1928.

M. Gildert, promoteur des stations de service pour la General Motors aux provinces maritimes, a aussi expliqué brièvement le service qu'offre cette compagnie aux acheteurs de Chevrolet et autres marques d'automobiles qu'elle fabrique.

M. F. E. Fournier, gérant local de J. Clark & Son, a profité de cette assemblée pour annoncer l'ouverture d'un garage nouvellement construit pour le service des Chevrolets, Oldsmobiles et Oakland, et pour le public en général.

Pour terminer la soirée M. Bigget a montré un film en plusieurs toiles où l'on pouvait voir les terrains d'essai de la General Motors et les épreuves auxquelles les autos sont soumises avant leur mise sur le marché.

BELLE FETE A ST-HILAIRE

Samedi dernier M. Michel Ouellet et de cette paroisse avait l'heureuse surprise de voir arriver chez lui tous ses enfants qui venaient lui souhaiter un heureux anniversaire de naissance. M. Ouellet est âgé de 78 ans. De jolis cadeaux lui furent présentés.

Étaient présents: MM. et Mmes Arthur Ouellet, Joachim Ouellet, Elias Ouellet, Jos Laine, Jos Colin, Cyrien Ouellet, Mlles Eva Collin, Donata et Anilda Bélanger, Mattie Ouellet, Sylvia Lafolle, Mme Alphonse Collin, MM. Joseph, Emile, Denis, Claude et Armand Ouellet, Hens Collin, Gérard Daigle et Irène Ouellet.

A NOS ABONNES

Il nous fera toujours plaisir de publier les notes historiques de vieilles familles de la région, de genre de celles que nous publions aujourd'hui au sujet de M. et Mme Francis Gagnon. Si vous avez des mémoires, presque aussi anciens ou même plus vieux, nous reproduirons avec plaisir leur photographie.

HEUREUX JUBILAIRES



M. et Mme FRANCIS GAGNON dont les enfants ont fêté récemment le 66ème anniversaire de leur mariage.

SOIXANTE-SIX ANS DE VIE CONJUGALE

Belle fête de famille chez M. Raymond Clavette à l'occasion du 66ème anniversaire de mariage de M. et Mme Francis Gagnon.

Le comté de Madawaska compte plusieurs belles familles canadiennes à l'instar des autres parties françaises du pays.

Il nous fait plaisir aujourd'hui de présenter à nos lecteurs M. et Mme Francis Gagnon d'Edmundston, comme étant probablement le ménage le plus âgé que nous ayons au Madawaska.

M. Francis Gagnon est âgé de 86 ans et 7 mois. Il est né en 1841 à Frenchville, Maine, environ dix ans après la fondation de cette paroisse. Il épousa le 16 février 1863 Sophie Castonguay avec laquelle il vient de commencer sa soixante-sixième année de vie conjugale. Mme Gagnon est âgée de 83 ans. C'est devant l'abbé Swéron, curé de Ste-Luce de 1860 à 1908, que les époux contractèrent mariage.

À l'âge de 35 ans, en 1876, M. Gagnon vint s'établir à Edmundston où il demeure encore. L'exercice pendant sa longue vie active les métiers de menuisier et maçon. Il a été témoin du développement de notre ville et de toutes les paroisses du comté de Madawaska, puisqu'à cette date Edmundston ne comptait que 102 familles.

De leur mariage, M. et Mme Gagnon eurent treize enfants dont quatre moururent en bas âge. Les neuf autres sont encore bien vivants, et il est remarquable de constater qu'aucun d'eux n'est venu attrister la famille Gagnon depuis presque un demi-siècle.

Les enfants de ces vénérables vieillards sont Mme George St-Germain (Marie), Prudent, Arthur, Hilaire, Mme Alphonse S. Michaud (Sophie), Mme Isaie Saucier (Elise), Mme Frank Poiras (Anasthasie), Fortunat, Mme Raymond Clavette (Euphémie), chez qui demeurent les vieux parents.

Tous les enfants résident à Edmundston sauf M. Arthur Gagnon à Cabano, F. O., et Mme Saucier à Baker-Brook. La plus vieille des enfants est âgée de 65 ans et la plus jeune en a 45. Ce vieux couple compte 39 petits-enfants et 27 arrière-petits-enfants, ayant même le bonheur de voir la quatrième génération chez la plus jeune de leurs enfants.

EDMUNDSTON AURA SON ECOLE PAROISSIALE

Dimanche le 4 courant, les paroissiens d'Edmundston, réunis en assemblée publique, ont autorisé le curé de la paroisse à construire une école dite paroissiale.

Pour faire suite à cette décision on les contribuables du district d'École No. 1 convoqués en assemblée spéciale mardi soir dernier, ont autorisé les commissaires à louer les classes qui seront construites par la paroisse sur le terrain, nouvellement acquis, situé au coin des rues Canada et de l'Eglise.

Cette motion a été unanimement adoptée après que MM. les commissaires David et Laporte eurent expliqué que le nombre d'enfants augmentant constamment, la situation était telle qu'un plus grand nombre de classes était requis, et que si le district ne louait pas les classes offertes par la paroisse, il serait obligé de construire.

Les travaux de construction de la nouvelle école commenceront dès ce printemps afin que les classes puissent être prêtes à l'automne.

REMERCIEMENTS

Mme Alphonse Lee et la famille Georges Lee remercient cordialement toutes les personnes qui leur ont témoigné de la sympathie à l'occasion du récent deuil qui les a frappés. À tous un sincère merci.

Madame Félix Gagnon remercie tous les parents et amis qui lui ont manifesté de la sympathie à l'occasion de la douloureuse épreuve qu'elle a frappée dans la perte de son époux. À tous un cordial merci.

TAG-DAY

À l'occasion des Fêtes de St-Patrice et St-Joseph
LES 17 & 18 MARS
Au profit des œuvres paroissiales, par les enfants de Marie.

À l'occasion du 66ème anniversaire de mariage des époux Gagnon, la famille s'est réunie le 16 février dernier chez M. et Mme Raymond Clavette.

FELIX GAGNON SUCCOMBE AUX BLESSURES RECUES DANS UNE EXPLOSION DE GAZ DE CHARBON A LA PAPETERIE DE MADAWASKA

Trois autres employés ont été blessés samedi dernier. Les victimes de cet accident ont dû passer dans les flammes pour sortir du brasier.

Les funérailles de feu Felix Gagnon

Elles ont eu lieu hier au milieu d'un grand concours de parents et d'amis. De nombreuses sympathies ont été offertes à la famille si cruellement éprouvée.

Hier matin eurent lieu dans l'église paroissiale d'Edmundston les funérailles de feu Félix Gagnon décédé samedi dernier à la suite des blessures reçues dans l'accident que nous relatons dans une autre colonne.

Une foule nombreuse assistait aux funérailles et marquait toute la sympathie qu'éprouve la paroisse pour cette famille si cruellement éprouvée.

Le service fut chanté par l'abbé Conway, curé de la paroisse, assisté des abbés Lynch curé de la Rivière-Verte et Michaud vicaire de la paroisse.

La chorale chanta la messe de Requiem de Von. À la fin de la messe M. Elphège Charest chanta "Adieu" de Schubert. La chorale rendit le "Libera" de A. Constant, à trois voix.

Les porteurs étaient MM. Jos. F. Pelletier, Percy Picard, Wilbrod Picard, Patrice Picard, Archie Long, Charley Picard et Lee Gagnon.

Outre son épouse née Marie Picard, le défunt laisse quatre enfants, sa mère M. et Mme Lazare Gagnon de Grand Sault, six frères, Edouard et Alphonse de Déroit, Joseph, Lee et Adéard de Greenfield, Mass, Edmond de Grand Sault, deux sœurs, Mlle Martha Gagnon et Mme Edmond Bellefleur de Grand Sault.

Le défunt était le beau-frère de Mme Alice Long, de MM. Charley, Percy et Wilbrod Picard le M. Jos. F. Pelletier tous d'Edmundston, et de M. Frank Strobel de Boston.

À la famille qu'un si grand malheur vient de frapper nous offrons nos plus sincères condoléances.

UN GARDE-CHASSE EST MAL RECU

On lui refuse le logis pour la nuit. Une découverte compromettante est faite le lendemain.

Un garde-chasse en tournée d'inspection s'est vu refuser le logis pour la nuit, dans un certain chantier de la Rivière-Verte la semaine dernière, alors qu'il se faisait déjà tard. Il a dû marcher encore une dizaine de miles pour trouver un abri. La raison du refus ne semble pas avoir été le manque d'espace.

À son retour, le lendemain, le garde-chasse a découvert les cadavres d'une femelle orignal et de son petit. Il ne fut pas très surpris et crut voir là la raison du refus de la veille. Cet incident s'est passé dans un des camps des chantiers de la Cie O. B. Davis.

Une enquête se poursuit actuellement pour trouver l'auteur de cette chasse malicieuse. Déjà on a trouvé son traîneau et son fusil que l'on cherche à identifier.

UN BANQUET A L'HOTEL ROYAL

À la suite des courses de chevaux organisées par l'Edmundston Driving Club, dimanche dernier, un banquet eu lieu dans la soirée à l'Hôtel Royal sous les auspices du club.

Une centaine de convives prirent place à table. Un délicieux menu avait été préparé et fut fort goûté par les convives. Après le repas l'hon. J. E. Michaud et d'autres orateurs adressèrent la parole. M. M. Thériault

Félix Gagnon d'Edmundston, employé à la papeterie Fraser à Madawaska, Maine, a succombé samedi soir dernier aux blessures reçues dans l'incendie qui a éclaté dans l'une des chambres aux bouilloires de la compagnie, samedi matin.

Transportée à l'hôpital privée d'Edmundston, la victime a pu recouvrer connaissance et l'a conservée jusqu'à sa mort malade toutes les brûlures qui couvraient son corps. Le blessé était méconnaissable tant il avait le visage brûlé. Ses mains et plusieurs endroits sur le corps étaient à la chair vive.

Malgré tous les soins que lui prodiguèrent les médecins il ne put survivre et vers huit heures samedi soir il rendit son âme à Dieu.

Ses compagnons de malheur, Sylvain, Moore et Cayer avaient également été transportés à l'hôpital. Les deux premiers ne furent que de légères blessures et sont maintenant en bonne voie de guérison. L'état de Cayer a été quelques jours inspiré de vives craintes. Les médecins croient maintenant qu'il survivra.

Voici comment l'accident est arrivé d'après les renseignements obtenus: les bouilloires de la compagnie sont chauffées automatiquement par du charbon non éteint en passant par des tuyaux. Un de ces derniers s'est bouché samedi matin. Pendant quelques temps on chercha à le faire fonctionner par différents moyens. À la fin on frappa sur le tuyau avec un bâton. Le charbon qui y était accumulé tomba en grande quantité sur le feu. Il se produisit une grande quantité de gaz de charbon qui au contact du feu fit explosion et força les flammes au dehors par les tuyaux d'alimentation, la cheminée ne pouvant supporter sous cette forte pression. Le feu se communiqua au charbon à l'extérieur et en un instant la chambre n'était plus qu'un brasier ardent. Quatre ouvriers s'y trouvaient à ce moment. Pour parvenir à sortir ils durent passer sur le charbon devenu des îlots rouges et traverser la chambre remplie de flammes.

L'alarme avait déjà été donnée dans le moulin et des compagnons du travail accoururent au secours de ces malheureux ouvriers. Gagnon était dans un état pitoyable. Personne ne pouvait le reconnaître. Les autres victimes souffraient horriblement de brûlures aux mains et à la figure. Tous furent transportés à l'hôpital d'Edmundston. L'état de Gagnon et Cayer était critique. Sylvain et Moore, après avoir reçu les pansements nécessaires, purent regagner leur foyer.

Les pompiers volontaires de la compagnie Fraser réussirent à arrêter quelques difficultés à contrôler l'incendie.

FEU ALPHÉE LEE DE ST-BASILE

Mardi le 6 mars est décédé à St-Basile, sieur Alphonse Lee époux de Dame Géna Laloie, à l'âge de 33 ans. Les funérailles ont eu lieu le 8 courant auxquelles assistait un grand nombre de parents et amis.

Le défunt était le fils de M. Georges Lee. Outre son père et son épouse il laisse 4 enfants en bas âge, cinq frères, Edmond, Raoul, Fred, Eddie et Georges, et cinq sœurs, Mme Léona, Rose, Rita, Agnès et Annie Lee.

À la famille en deuil "Le Madawaska" offre ses plus sincères sympathies.

apparaît comme maître de la